



## 25 vérités sur les élections présidentielles au Venezuela

Par [Salim Lamrani](#)

Mondialisation.ca, 16 avril 2013

[Opera Mundi](#)

Région : [Amérique latine & Caraïbe](#)

*Les enquêtes d'opinion se sont révélées fausses et la campagne de l'opposition a été un succès.*

1. Nicolás Maduro a obtenu 7 505 338 voix, soit 50,66% des suffrages exprimés.
2. Henrique Capriles a obtenu 7 270 403 voix, soit 49,07% des votes.
3. 38 756 électeurs ont voté blanc ou nul, soit 0,26%.
4. La participation électorale a été de 78,71%.
5. Seuls 234 935 voix, soit un pourcentage de 1,59%, séparent les deux candidats.
6. Toutes les enquêtes d'opinion qui donnaient Maduro vainqueur avec une marge allant de 10 à 20 points se sont révélées fausses.
7. Le résultat serré ne remet pas en cause la légitimité de Nicolás Maduro. En guise de comparaison, en France, lors des dernières élections présidentielles de mai 2012, la différence entre François Hollande et Nicolas Sarkozy était seulement de 3,28%.
8. Maduro est arrivé en tête dans 16 Etats sur 24.
9. Capriles a remporté 8 Etats.
10. Les observateurs internationaux, dont l'Union européenne et l'Union des Nations sud-américaines, ont reconnu la transparence du scrutin.
11. Henrique Capriles refuse de reconnaître la victoire de son rival tant qu'un recomptage des voix n'a pas été effectué.
12. Nicolás Maduro a accepté le recomptage des voix.
13. Max Lesnik, directeur de Radio Miami, ville où réside une forte communauté vénézuélienne favorable à Capriles, déclare que le résultat serré confirme la validité des élections. Selon lui, « personne ne braque une banque pour voler 1 000 dollars quand il a possibilité d'en voler 1 million. Personne ne frauderait pour obtenir moins 300 000 voix d'avance ».

14. En guise de comparaison, en octobre 2012, Hugo Chávez avait battu son rival Henrique Capriles avec 8.191.132 voix, soit un total de 55,07%.
15. Capriles avait obtenu 6.591.304 votes, soit 44,31%.
16. 1 599 828 voix séparaient les deux candidats, soit un pourcentage de 10,76%.
17. La participation électorale avait été de 80,48%.
18. Chávez était arrivé en tête dans 21 Etats.
19. Capriles n'en avait remporté que 3.
20. Ainsi, en l'espace de six mois, le camp chaviste a perdu 685 784 voix.
21. De son côté, Capriles en a gagné 679 099.
22. L'immense majorité des 685 784 électeurs qui ont voté pour Chávez en octobre 2012 ont porté leur choix sur Henrique Capriles le 14 avril 2013.
23. Malgré les impressionnantes politiques sociales mis en œuvre en faveur des catégories les plus défavorisées qui ont permis de réduire la pauvreté et d'élever le niveau de vie des plus démunis de manière substantielle, force est de constater qu'un nombre important d'entre eux ont choisi de voter pour le candidat de droite.
24. La campagne électorale du candidat Capriles de 2013, beaucoup plus agressive que celle de 2012, a été un franc succès.
25. La campagne électorale du nouveau Président de la République Bolivarienne du Venezuela a été un échec cinglant.

Salim Lamrani

Article publié initialement en portugais :

<http://operamundi.uol.com.br/conteudo/opiniao/28380/25+verdades+sobre+as+eleicoes+p+residenciais+na+venezuela.shtml>

*Docteur ès Etudes Ibériques et Latino-américaines de l'Université Paris Sorbonne-Paris IV, Salim Lamrani est Maître de conférences à l'Université de la Réunion, et journaliste, spécialiste des relations entre Cuba et les Etats-Unis.*

*Son dernier ouvrage s'intitule État de siège. Les sanctions économiques des Etats-Unis contre Cuba, Paris, Éditions Estrella, 2011 (prologue de Wayne S. Smith et préface de Paul Estrade).*

Contact : [lamranisalim@yahoo.fr](mailto:lamranisalim@yahoo.fr) ; [Salim.Lamrani@univ-reunion.fr](mailto:Salim.Lamrani@univ-reunion.fr)

Page Facebook : <https://www.facebook.com/SalimLamraniOfficiel>

Articles Par : [Salim Lamrani](#)

### A propos :

Docteur ès Etudes Ibériques et Latino-américaines de l'Université Paris IV-Sorbonne, Salim Lamrani est Maître de conférences à l'Université de La Réunion, et journaliste, spécialiste des relations entre Cuba et les Etats-Unis. Son nouvel ouvrage s'intitule Fidel Castro, héros des déshérités, Paris, Editions Estrella, 2016. Préface d'Ignacio Ramonet. Contact : lamranisalim@yahoo.fr ; Salim.Lamrani@univ-reunion.fr Page Facebook : <https://www.facebook.com/SalimLamraniOfficiel>

**Avis de non-responsabilité** : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexacts.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: [media@globalresearch.ca](mailto:media@globalresearch.ca)

[Mondialisation.ca](#) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: [media@globalresearch.ca](mailto:media@globalresearch.ca)